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证券代码：300767                               证券简称：震安科技 

震安科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2020-001 

投资者关系活动

类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

■现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

华泰证券  张雪蓉          中欧基金  许崇晟 

成泉资本  王雯珺          个人投资者  陈德林 

时间 2020 年 1 月 3 日 

地点 公司会议室 

接待人员姓名 
副总经理、财务总监、董事会秘书  龙云刚 

证券事务代表  张雪 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、公司介绍 

公司领导陪同投资者观看公司宣传片，介绍公司主营业务、

主要产品和经营模式。 

二、交流互动 

问题 1：目前，钢结构建筑对于地震较其他传统建筑有较好的

抗震效果，是否存在因为采用钢结构而影响公司未来市场的

情况？ 

答：这其实是两个不同范畴的概念。我们所说的钢结构、木

结构等是一种建筑结构形式，而减震和隔震是一种抗震体系。

现在有很多钢结构和减隔震技术配合使用的建筑实例，如：

云南省设计院大楼、北京机场的 C 型结构航站楼等等。将二

者结合使用，二者不但没有冲突关系，反而对于大型建筑，

尤其是北京机场这样的大型结构复杂的，搭配使用可以有效

增强建筑稳定性，抗震效果更好。 
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问题 2：四川作为地震高发区，为什么公司并未在该地区有较

大数量的订单？  

答：四川地区针对部分地区的部分类型建筑采取鼓励优先使

用政策，目前未有强制使用减隔震技术的政策文件。此外，

四川地区采取的抗震措施还包括地震预警，依据电波传播速

度快于地震波的原理，在震源发生地震后及时发出警示，给

予当地居民逃生的时间。但是距离震中越近的区域时间也越

短，同时地震预警也避免不了地震对建筑产生的破坏，因此

四川地区依然存在较大的市场开拓空间。四川市场现在主要

依靠的是主动需求拉动，目前四川的西昌市和康定县是抗震

设防烈度 9 度区，这些地方若使用减隔震技术，建筑含钢量

可以大大减少，从而实现建设成本的降低。 

问题 3：贵公司提到，使用减隔震产品可以有效降低建筑的造

价，可以具体解释一下这个减少成本的逻辑吗？ 

答：减少成本主要是依靠上层建筑降度来实现。比如昆明是 8

度区，如果使用了减隔震技术，上层建筑就只需要按照 7 度

来设计，从而上层建筑梁柱的钢筋用量就能减少，也就是说，

原本需要建得很粗的柱子由于抗震设防烈度要求的降低，现

在的直径变小了。一般来说 9 度区降度产生的经济效益最为

明显，使用减隔震技术后上层建筑要求可以降为 7 度半，而 8

度区的建筑使用减隔震技术后可以降为 7 度。 

问题 4：目前公司收入结构中，减震部分比例有明显增加，请

问贵公司能否分析一下原因？ 

答：从建筑造价方面考虑，7 度区采用隔震技术的建筑，上部

结构的抗震设防烈度并不能明显降低，其经济效益没有 8 度

区和 9 度区建筑那么明显。减震产品相对隔震产品而言应用

范围更广，无需改变建筑结构的抗震体系，不受建筑形式限

制，可用于抗地震、抗风震。同时，减震产品种类更多，售

价也不同。部分 7 度区客户在综合考虑建筑设计要求、抗震
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效果、建设成本等因素之后会选择使用减震产品。 

三、现场参观 

公司领导陪同投资者参观公司生产基地，介绍公司采购模式

和生产流程。 

附件清单（如有） 无 

日期 2020 年 1 月 3 日 

 


